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№２６６８ 第２１回例会 ２０２２．３．３１ 晴 
点 鐘：神子勝美 会長 

進 行：栗原典子 SAA 

ソング：奉仕の理想 

   

会長挨拶 

神子勝美 会長 

 

 ご安全に！！ 

 椎熊会員より、貴重な白魚を頂き美味しく食べさせ

て頂きありがとうございました。 

桜も開花し、花見シーズンが到来しましたが、コロ

ナの影響により、みんなが桜の木の下で集まり、お

酒を飲むことができないのが残念です。４月以降に

新入学生徒や園児の歩行中交通事故が増加する

恐れがあることを踏まえ、春の全国交通安全運動が

４月６日（水）から１５日（金）の１０日間で行われま

す。期間中の４月１０日は「交通事故死ゼロを目指す

日」となっています。 

八街飲酒事故を覚えているでしょうか。昨年６月、

下校中の市立朝陽小児童５人が大型トラックにはね

られ死傷した事故で、自動車運転処罰法違反の罪

に問われ懲役１４年の判決が出ました。 

新聞の記事を紹介します。「飲んだらのるな。乗るな

ら飲むな」は飲酒運転へのいましめだが、飲んでも

乗れるのはノンアルコール飲料ならではといえる。 

 晩酌をノンアルコールに切り替えて、ちょうど１年に

なる。アルコールだけでなく、カロリーや糖質もゼロ。

さらに、「脂肪の吸収を抑える」「糖の吸収をおだや

かにする」といった機能性表示までさまざま。体調は

好転してきた。 

酒を悪者にして追いやることはしたくない。節度をも

って飲めば、味わいも余韻も格別です。 

まん延防止等重点措置解除で気のゆるみもあるの

か、酒酔い・酒気帯び運転が後を絶たない。これも

また、心や体をむしばまれていることの表れかもしれ

ません。 

 春めくと心が浮き立ち、これから人の動きも活発に

なります。美酒の名を汚さず、不心得は厳に恥じて

ほしいと思います。 

※「思いやり、ゆずり合い」の気持ちをもって歩行、

運転をしましょう。  

 

幹事報告 

岡田良弘 幹事 

１．第 7 回日台ロータリー親善会議福岡大会ご登

録のお願い及び変更点についての回覧。 

２．財団室ＮＥＷＳ 4 月号及び号外を回覧。 

 

 



 

 
  

誕生祝い 

 
Ｓ40 年 3 月 16 日生 石井智信 

 

誕生一言 

 石井智信 会員 

ご無沙汰しております。 

本日は誕生祝いを頂戴し、ありがとうございます。 

この３月１６日で５７歳になりました。 

コロナ禍で会社の人員を抑制していることもあり、

仕事の方は忙しくしております。 

一方で、プライベートでは妻がスーパーでの買い

物の際に駐車場の階段で転んで両足を骨折すると

いう事件がおきてしまいました。 

特に左足足首の骨折がひどく、２ケ月程度の入院

が必要とのことでした。 

直接看病はできませんが、子供のことをはじめとし

て家のことをしっかりせねばと思っています。 

 

結婚祝 

 栗原典子 会員 

 
  娘の佳奈子が３月１２日入籍しました。 

 宜しくお願いします。 

 

 

平野安照 会員  

 
クラブからサプライズで、結婚祝いを 

頂きました。祝福していただき、誠に 

ありがとうございます。 

３月２６日に入籍しました。会員の皆様を 

手本とし、仲睦まじい家庭を築けるように頑張り

ます。今後ともご指導よろしくお願い致します。 

 

卓話 

『故長谷屋武弘元会員の波瀾万丈の人生』 

石渡 鋼 会員 

 

自分がロータリーをいつまでもつか覚束なくなりま

したので、志波会員が話された、「若ものは未来を語

り、壮年は今を語り、老人は昔を語る」に習い、また

中継ぎ役として、入会させてもらった頃の思い出話し、

今は無き先輩メンバーのお話しをさせて頂きます。 

故長谷屋武弘会員は、大正２年鹿児島県加世田

市に生まれ、鹿児島一中在学中相次いで両親を亡

くす不幸に見舞われ、天涯孤独となりました。その後

東京高等師範学校数学科に進み、昭和１９年長崎

県島原中学を振り出しに大連・長春・長崎・千葉県

にも、ひたすら教育の道を４５年歩む。教え子にはソ

プラノ歌手中沢桂さんや魚群探知機を発明し今や

世界のトップメーカー、フルノ無線（現・古野電機株



 

 
  

式会社・上場会社・本社兵庫県西宮市甲子園・）創

始者古野清隆氏が居ります、（以上は当クラブ二代

目、刈込碩也会長卓話より抜粋） 

数年前ＴＶ番組「ガイアの夜明け」（※中小企業な

がら世界に冠たる営業を為している会社紹介の番組）

で放映された。 

そして昭和５０年優勝から始まる高校野球習志野

旋風の時の優勝校長として引率の際には、長崎時

代の教え子古野君と大いに旧交を温めたと、これは

ご本人からお聞きしました。またこの３年間ロータリア

ンとして習志野ＲＣのメンバーでもありました。また我

がクラブに入会されてもロータリーへの思い入れは

深く、出席できなくなっても会費は払い続けたと聞せ

るような運命的危機体験の投稿文をお読み致します。 

「昭和２０年１２月中半、満州のソ連軍捕虜収容所

にいた私は、仲間たち３００人と共に釈放された。そ

して零下３０度の中、石炭を積んだ無蓋貨車にしが

みついてハルピンへ、やっと客車に乗せられて新京

（長春）へたどり着いた。私が招集されて間もなく家

内は生後８か月の長女を抱いて新京の実家へ帰っ

ていたので、そこへ行こうとして、不慣れな街中を極

度の栄養失調でふらふらしながら歩いていると、通り

かかった交番の前で警察管に呼び止められ、中へ

入った。「お前は兵隊じゃないか」「いえちがいます」

と片言の中国語でやり取りしているうちに服装検査

をはじめた。そして胸ポケットから２枚の写真が出て

きた。一枚は親子３人が写っていて肌身離さず持っ

ていたもの、もう一枚は入隊記念にと撮ったものだっ

たが、しまったと思ったが時すでに遅し、それを私の

目の前に突き付けた。そして二枚の写真を見比べな

がら私の顔を見つめていたが、突如軍服姿の一枚

をバリっと破いたと思ったら、傍で赤々と燃えている

ストーブに放り込んで焼いてしまった。呆気取られて

いる私の肩をポンとたたいて「ゾウバ」（行け）と言っ

た。「謝謝・謝謝」と何度も繰り返し、交番を立ち去り、

かろうじて家内の実家にたどり着くことが出来た。交

番での話をしたら、「今，新京では兵隊狩りが厳しく

行われている」「お前を一人捕まえれば警官の点数

も上がっただろうに良く帰してくれたね。」またそれを

聞いた時の私の気持ち。「人情の有難さ」５０年経っ

た今日まで折に触れて思い出し、そのたびにあの警

官に手を合わせたい気持ちになる。」 

 

『人間力とハラスメント』  

林 雅彦 会員 

 

今回の４月１日付け人事異動について、みどりさ

んと飯島さんの念も通じず転勤の辞令を受けました。

４月より千葉市中央区の白幡支店へ転勤となります。 

先週例会時、３月３１日の卓話依頼を受けた際に微

妙な日程だなと、思っておりましたが、お別れの挨拶

と卓話二つ同時に考えておりました。 

今度こちらへ赴任するのは現在まで君津支店の

副支店長を務めていた星野支店長となります。平成

１７年位まで当金庫の野球部に所属されており、ポ

ジションはピッチャーでした。現在４７歳で私より１０

歳若い新任支店長になりますが、さわやかガッツマ

ンですのでどうかよろしくお願いします。このクラブの

平均年齢がグッと下がりますね。 

ということで、今日はまだ３月ですので、私のお別

れの挨拶は来週にさせて頂く事として、星野支店長

と引継の際にお別れの挨拶をさせて頂く事にします

ので本日は私のくだらない最後の卓話にお付き合

い願います。 

今日は、職場におけるパワハラ事情についてお

話ししたいと思います。最初に私が、今まで部下指

導にあたって共感している指導法があります。 

時代と共に、これは当金庫ではパワハラにあたって

しまいますが、私自身いま一つ腑に落ちないところ

があるので聞いていただければと思います。 

無視・賞賛・非難という指導法ですが、皆さんご存

じでしょうか？かつてプロ野球の南海・ヤクルト・阪

神・楽天で監督を務めた野村克也監督をご存じと思



 

 
  

いますが、よくメディアにも紹介され、心に残ってい

る選手の指導法です。野村監督は「無視」「賞賛」

「非難」の３ステップの指導法を実践しておられまし

た。 

１． 「指導法の効果と信頼関係構築の必要性」 

２． 「職場におけるパワハラの回避と指導法」 

上記２項目は紙面の都合で割愛させていただきま

した。（原稿は会報委員会所有希望者へ貸出します） 

ハラスメントを盾に義務を果たさず、自分の権利だ

けを主張する若者が増えてくると日本の将来が心配

になってしまうのは、私が歳をとったからですかね？ 

 私自身は指導者が厳しくも人間味があってしかっ

てくれた方のほうが印象に残っていて、今の仕事の

糧となっていることが多く本気で考えてくれたからこ

そ叱ってくれたと感謝する事が多く、今の財産にな

っていることが多いのですが皆さんはどうでしょう

か？まあともかく、これからは私も部下から信頼され

るような「支店長としての演技」を続けてまいりたいと

思います。ご清聴ありがとうございました。 

 

委員会報告 

渡辺哲夫 ゴルフ幹事 

５月３０日（月）鹿野山ゴルフクラブ天神・白鳥におい

て富津中央ＲＣ親睦ゴルフコンペを開催します。６組

を予定しております。是非ご参加ください。 

 

ニコニコＢＯＸ 

朝月真次郎 親睦担当部員 

 

林 雅彦   本日、最後の卓話の機会を頂きまし

た。 

栗原典子  娘の結婚祝いを頂きました。          

相川恵津子 孫が本日で幼稚園の預かり保育を

卒業いたします。感謝を込めて。 

飯島由美子 林支店長本当にお世話になりまし

た。ゲストでお会いできる日を楽し

みにしています。 

石井智信  誕生祝を頂きました。 

榎本守男  林支店長、ご栄転おめでとう。嘉義

南ＲＣ訪問の時は是非ご一緒に！ 

平野安照 結婚祝いを頂き有難うございます。 

神子 恒 本年も春が！友よ（椎熊会員）８０歳

越え元気。 

石渡 鋼 卓話させて頂き有難うございます。 

三枝一雄 椎熊さんから差し入れの白魚を美味

しく頂きました。 

 

出席報告 

若鍋武良 出席担当部員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 33/30 23 7  76.67% 

前 回 33/31 23 8  74.19% 

前々回 33/30 21 9  70.00% 

 

 

   椎熊会員から頂いた白魚 

椎熊会員は房総名物の四つ手網漁で「シロウオ」

をとられています。この漁が行われているのは富津

市を流れる湊川だけです。写真にあるような 5ｃｍ位

の小さな魚です。貴重な差し入れを「躍り食い」で頂

きました。大切な命に感謝します。 

 

俳句  三枝会員より、白魚の四句を頂戴しました。 

 

白魚三句 

一水の 白魚もつれ  透き通る 

白魚の 躍るいのちを 掬ひ飲む 

白魚の 仄かに甘く   喉を過ぐ 

 

転勤される 林会員へ 

一椀の  白魚を汲む  別れかな 

                     かずを 


